

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Se vende una hectárea de terreno situada en la desembocadura del torrente de «S'aigo dolsa» lindando por el frente con el mar en una extensión de mas de cien metros y por el fondo con la carretera del Terreno. Se admiten proposiciones y darán detalles en la calle de San Feio, número 2, entresuelo.

La Fiesta del «Corpus», en Constantinopla

—De la Revista católica titulada: *Missions*, que publican en París los P. P. Agustinos de la Asunción, traducimos la siguiente curiosa descripción de la fiesta y procesión del «Corpus» en la capital de Turquía:

«En Constantinopla lo mismo que en todas las grandes ciudades musulmanas el clero católico va acompañado en las procesiones del ejército del Sultán, haciendo los honores la banda militar. Todos los habitantes ponen sumo cuidado en adornar sus casas al pasar Nuestro divino Redentor en la Custodia.

Los turcos son curiosos, pero al mismo tiempo muy respetuosos. Se verifican cinco ó seis procesiones en la capital durante la Octava del Sacramento y la última de dichas procesiones se considera la más solemne, pues da la vuelta por los hermosos jardines de la Embajada francesa. Viviendo entre los Turcos todo Embajador francés acaba por adquirir de la verdadera religión una idea más exacta que viviendo en medio de nuestro mundo oficial de Occidente; ¿será preciso que Mahoma se acerque á reinar en los confines de Francia para enseñar á los hijos de los Cruzados á no blasfemar de su Dios? Los Turcos nos dan lecciones sobre el particular. En cierta ocasión el corresponsal de un diario, que por cierto nada tiene de católico, contaba que un francés quería pasar por entre las filas de los soldados turcos que acompañaban á la Procesión del Sacramento; pero en seguida se interpuso uno de los soldados, que le dijo: *Ice vi misin* (¿es V. cristiano?). Sí, ciertamente, replicó el transeunte francés.—En este caso, os ruego que dejéis paso libre á vuestro Dios, y vos pasaréis después.—El cristiano en cuestión obedeció al punto y comprendió mejor que si hubiese estado en París los deberes que tenía para con Dios.

En Phanar-ki, distante unos kilómetros de Constantinopla, se verificó la Procesión el día que le correspondió por turno que fué el domingo tercero de Pentecostés. Acudieron gentes de todas las ciudades y pueblos circunvecinos. Los Turcos dan á esta fiesta el nombre de «fiesta de las rosas»; sin duda porque se esparce profusamente por todas partes esta flor. Ellos son los primeros en proporcionarlas en abundancia, para adornar los altares.

El jefe de policía, que es un hermoso negro, traído de la Abisinia, explica á su manera nuestra fiesta. Dice que nosotros representamos la entrada de Jesús en Jerusalem.—¿Quién sabe si habrá sido cristiano en su juventud. Las compañías de vapores y ferrocarriles y los Hermanos de la doctrina cristiana nos habian prestado un gran número de banderas. Todo el trayecto de la procesión estaba empavesado con los colores de todas las naciones de Europa y América. Parecía ver reunidas á todas las potencias de todas las regiones abriendo el paso al Hijo de Dios, Rey de reyes y Señor de los que dominan.—Lo que más llama la atención en estas procesiones es el profundo respeto de las muchedumbres disidentes. El musulmán respeta siempre al hombre que era. No solamente no ponen obstáculo los turcos á la celebración de estos cultos tan esplendorosos de la Religión católica, sino que los favorecen positivamente. La policía vigila con escrupulosidad suma para que nadie interrumpa el paso. Los zapfies (gendarmes) hacen la guardia de honor al Sacramento. ¡Qué sentimientos de tristeza y humillación, cuando uno considera que soldados turcos rinden á Jesucristo, en un país musulmán, honores y homenajes que no pueden tributarse á soldados católicos en país católico.... Los orientales son excesivamente sensibles para todas las ceremonias que revistan belleza y encanto. Su manera de orar

está conforme con su carácter muy ceremonial. En su liturgia es principalmente donde despliegan todos los recursos de su genio, amante siempre de lo bello y de grandioso. Por eso les gustan tanto nuestras procesiones del «Corpus.» Quiera Dios bendecir á todos estos pueblos y que el Dios de la Eucaristía mueva los corazones é ilumine las inteligencias de todos para que conozcan la verdadera Religión y la abracen de todas veras, cumpliéndose de esta suerte los deseos del divino Redentor «de que todos sean unos en caridad y en amor.»

El reparto de Asia

Rusos contra ingleses

El nuevo manifiesto de lord Salisbury á la Cámara de los lores ha renovado el espectro de una guerra anglo-rusa.

La situación se ha hecho tirante entre las dos grandes potencias, que se disputan la supremacía en el continente asiático. Cada día que pase se envenenará más el asunto.

En Londres, sin embargo, no se quiere una ruptura fulminante con San Petersburgo. Lo que se quiere por ahora es hacer saber al mundo que no se permitirá ir mas lejos á la oia de la invasión rusa, y al efecto toma medidas enérgicas, hace armamentos marítimos y terrestres y conserva esa fiebre de la prensa y la opinión.

Inglaterra no puede ignorar el estado de las cosas en Asia. Mejor que nadie sabe cómo marcha actualmente el continente amarillo, que presenta más de una tercera parte de la superficie terrestre del globo.

Ha pasado el tiempo en que Inglaterra era la pacífica y exclusiva explotadora de ese continente. Toda ha cambiado desde 1815.

El Asia rusa abraza una superficie de unos 17 millones de kilómetros cuadrados. El Asia inglesa cubre siete millones de kilómetros cuadrados. El Asia holandesa tiene 1 800 000 kilómetros. Es preciso contar con la conquista de los territorios adquiridos por Francia.

Muéstrase ahora una nueva potencia asiática: Alemania. Desde luego se ha establecido en Kiao-Tseoo. Pero al mismo tiempo, Rusia se apodera de Port Arthur y Francia de Kouang-Chan-Ouan.

A esta distribución entre potencias europeas rivales, ha respondido Inglaterra con la demanda sensacional de Wei-Hai-Wei. Pero no se hace ilusiones. Sabe que China, de la cual se había adjudicado todos los monopolios por el terror de las armas y por la intriga diplomática ó comercial, escapa á su hegemonía ficticia.

Rusia tiene 12 000 hombres en Port Arthur y 15 000 en la Manchuria. La Península de Nin-Tchang es para ella la Puerta de China, que tiene cerrada la Gran Bretaña. ¿Qué podrá hacer ésta contra esa nueva muralla europea de la China?

Ni los vaticinios de Chamberlain, amenazando á Europa con una alianza ofensiva y defensiva de Inglaterra con los Estados Unidos, ni las belicosas advertencias de lord Salisbury, harán nada contra sí, que se realicen en el Extremo Oriente.

Alemania, que odia con odio mortal la potencia exterior inglesa, no abandonará esa porción de Chantoung y de fendera los derechos que ha adquirido de explotación las minas de oro y crear ferrocarriles.

Rusia había lo que hacia al instalarse en Port Arthur y en Talian-Wan, desde donde se oia del gofo de Percnli y del camino de Pekin.

Inglaterra no puede nada contra esto, y todas sus amenazas al Tson-li-Jaume, sólo hacen reír á los discretos ministros del Celeste Imperio, encantados de no tener que temer las agresiones libres de su antigua é implacable espoliadora de Hong-Kong.

Así se ha creado en el imperio del Medio una atmósfera europea llena de vida, de sorpresas, de fecundas transformaciones, de porvenir próximo, de la cual no puede consolarse Inglaterra. En vano ha hecho decretar la apertura á la navegación europea de todos los rios del Celeste Imperio; en vano ha hecho abrir al comercio universal los tres puertos de Jou Ning-Jou, de Yo Tcheon y de Ching O-warg; en vano se ha encargado de colocar un empréstito de 400 millones de francos, con la condición de que se dejara á uno de sus funcionarios al frente de las aduanas chinas. Todas esas satisfacciones no le hace adelantar un paso en el camino de su preponderancia.

Ni Rusia, ni Alemania, ni Francia pretenden apoderarse militarmente de China. Solo desean explotar comercialmente la producción y el consumo, en competencia con Inglaterra. Pero este plan económico no puede desarrollarse sin la creación de medios de

transporte. Mientras Rusia levanta fortificaciones en Port-Arthur, pone los rails de un ferrocarril que, atravesando la península de Liao-Toung, llegará á B-donné simultáneamente con el transiberiano.

Al mismo tiempo, China entrega á los franceses la construcción de un ferrocarril central, que al llegar á Pekin será como la arteria principal de su red de vias férreas.

La alianza franco-rusa se encuentra allí en plena realidad económica. Inglaterra no puede oponerse á ello por ningún medio coercitivo, cuando Rusia es ya, por sus fuerzas navales y continentales, la dueña del Norte de China, no solamente en Liao y en la Mandchuria, que ella ha militarizado y que pueden ser consideradas como provincias rusas, sino en las altas mesetas que las dominan: Pamir, Tibet é Iran.

En 1878 estalló un antagonismo violento entre rusos é ingleses en el Afghanistan. Veinte años después la insurrección más imprevista y más terrible pone á Rusia en posición de amenazar á las Indias.

La batalla de Horat ha tenido un eco tan legendario como la batalla de Dorking.

Rusia ha avanzado hasta la meseta de Pamir, y allí tiene dos puestos militares, como amenazando desbordarse un día torrencialmente sobre la India inglesa.

Asia, ha dicho un gran pensador de este tiempo, es un campo de batalla en el cual deben ventilarse en breve conflictos decisivos en la historia de los hombres.

El Japon, vencedor de China, está hoy ligado en cuerpo y alma á Rusia.

El conflicto será lento en su desarrollo; pero Inglaterra, ante él, está como hipnotizada.

Sin duda recuerda la frase del célebre general Skobelev:

«El primer relincho de un caballo cosaco despertará á la India de su letargia.»

Matriculas para los estudiantes

En virtud de las modificaciones introducidas en el pago de los derechos de matricula en todas las facultades y estudios de carreras especiales con motivo de los recargos por impuestos de guerra, los alumnos de enseñanza

oficial que se matriculen en el próximo mes de Septiembre abonarán:

	Pesetas
En papel de pagos al Estado.	20
Recargo del cuarenta por ciento en sellos.	8
Timbre móvil.	0'10
Recargo por el mismo timbre.	0'05
Por inscripción, en metálico.	2'50

Los alumnos del Instituto de segunda enseñanza y de la Escuela de Comercio:

	Pesetas
En papel de pagos al Estado.	8
Recargo del cuarenta por ciento en sellos.	3'20
Timbre móvil y el de recargo.	0'15
Inscripción, en metálico.	2'50

Los que se matriculen en el mes de Octubre pagarán derechos dobles. Los alumnos de la Escuela Veterinaria y de las Normales de maestros y maestras pagarán los mismos derechos que en el curso anterior, y además el 40 por 100 de recargo en el papel y sellos.

La matricula de los alumnos de la Escuela de Bellas Artes y de la de Artes y Oficios es gratuita.

Los alumnos de enseñanza libre en la facultad abonarán por derechos de matricula y examen en cada asignatura:

	Pesetas
En pagos al Estado.	30
Recargo del cuarenta por ciento en sellos.	12
Libre móvil con el recargo.	0'15
Inscripción é instrucción del expediente.	5

Los alumnos del Instituto de segunda enseñanza y de la Escuela de Comercio:

	Pesetas
En papel de pagos al Estado.	13
Recargo del cuarenta por ciento en sellos.	5'20
Timbre móvil con el recargo.	0'15
Inscripción é instrucción del expediente.	5

Mazzantini regenerador

Declaraciones políticas

Mazzantini deja el terezo y se lanza á la política, ganoso de contribuir á la regeneración del país.

turalza se ha mostrado por actos de que me ruborizo y de que pido perdón á Dios y á vos, pero que no he podido reprimir en el exceso de mi dolor.

«Algunas veces me atan las manos, y me condenan casi diariamente á duchas de agua helada, cuya sola idea me hace estremecer.

«El Rojo ha venido á visitarme una vez, pero su vista me ha puesto en un estado tal de exasperación que se han apresurado á hacerle alejar inmediatamente, y no sé decir lo que ha sido de él.

«Pero veo que me estiendo mucho hablando de mis sufrimientos, en lugar de daros los pocos indicios que he podido reunir, y en los que puede tal vez estar mi salvación.

«Gracias á vuestra generosidad, al dinero que me habeis dado, y que nuestra buena madre ocultó en mis vestidos, he conseguido ganar á una de mis guardianas, buena mujer, que venciada por mis lágrimas y mis ruegos, me promete echar la carta al correo. ¡Lo hará así!

«Debo decir todo, desde el momento de mi partida de Porentruy.

Desde que el primer paroxismo de mi dolor se calmó por su propia violencia, y que me fué posible reflexionar, me dije que importaba, ante todo, darme cuenta de la dirección que me hacían tomar.

«Examiné, pues, atentamente el camino que seguíamos, lo que no dejó de excitar la impaciencia del Rojo. Varias veces me impidió que me asomase á la ventanilla.

«El paisaje que atravesábamos me pareció completamente desconocido. El primer lugar de que me acuerdo fué la ciudad de Basilea, á donde llegamos antes de la noche y después de haber cambiado varias veces de caballos.

«Al amanecer tomamos el tren; pero el uno ó el otro de mis guardianas, sentados á mi lado, me impedían dirigir la palabra á quien quiera que fuese, y no pude informarme á qué lado nos dirigíamos. Ibamos los tres en un vagón berlina.

«No habiendo dormido la noche precedente y rendida

suerte de nuestra desventurada Itona en las manos del Todopoderoso!

«Adivino que esta triste narración os va á destrozar el corazón... ¡Pero vos también, querido vizconde, tened confianza en Dios, que no abandona nunca á los que á él recurren!

«El Señor os guiará sobre las trazas de esa querida niña, porque no dudo de vuestra intención de encontrarla, si hay algún medio para conseguirla.

«Al efecto creo que uno de los mejores medios de descubrir el asilo de Itona, sería seguir sin pérdida de tiempo la ruta tomada por ese Vacsay y su compañero. Dicen que van á Hungría por el camino más corto... ¿Pero será eso verdad...? He advertido á Itona que me dé noticias suyas en cuanto le sea posible; espero, pues, poder comunicar algunas á vuestra llegada á Porentruy...»

La desesperación de Gastón fué profunda y cruel. Vela á su Itona ya muerta, ya llamándole á grandes gritos, para que la salvase de peligros no menos terribles!... Se representaba bajo los más vivos colores la angustia y el dolor de la pobre niña al verse sin apoyo, sin socorro, abandonada en manos de su perseguida!

Y habian pasado ya seis semanas desde el acontecimiento, seis semanas perdidas por la circunstancia de su cambio de itinerario.

«Gastón vertía lágrimas de sangre y de desesperación!... Su única esperanza se fundaba en la última frase de la superiora, relativa á las noticias que esperaba de la jóven, y además contaba con la amistad de Duroy, que advertido del rapto de su protegida, habria sin duda corrido á Porentruy á ponerse de acuerdo con Sor Angélica sobre lo que se debía hacer.

Recobrada un poco de su calma, fué á ver á la princesa Illeshazy, y agradeciéndola por su amistad, le participó la urgencia de su inmediata partida, motivada por un asunto importante que así se le exigía.

La princesa se mostró vivamente apenada de esta resolución, y no economizó expresiones de reconocimiento, haciendo á Gastón prometer una pronta vuelta á Simontrunya en cuanto las circunstancias se le permitiesen.

Así lo ha dicho al distinguido colaborador de *Le Temps* Mr. Adolphe Brisson, después de contarle que piensa retirarse del toreo «en cuanto recobre el millón que ha perdido en especulaciones desgraciadas», é irse á cultivar sus tierras, añadiendo que «las tiene muy buenas en Andalucía.»

«¡Pero se aburrirá Vd. entonces!»—observó Mr. Brisson.

«Hay otras ocupaciones»—repuso Mazzantini, lanzándole con sus ojos negros una mirada maliciosa.

El escritor francés insistió en conocer las intenciones de Mazzantini y entonces contestó éste:

«A mí me llaman el Castelar de los toreros.»

«Tengo la palabra fácil y he pronunciado discursos no faltos de fuego.»

«Voy á lanzarme á la política. Es un redondal en que hay que reducir á otros animales tan peligrosos como mis toros. Un buen matador debe tener pulmones sólidos, valor y sangre fría. Ya que me reconocen estas cualidades, sabré emplearlas en el Parlamento.»

«El momento es favorable. Van á realizarse en España grandes acontecimientos.»

El ministro Mr. Bourgeois, en la actualidad en Tolosa, con motivo de las fiestas de *les cadets de Gascogne*, ha visitado á Mazzantini que ha ido á torear la en plaza de aquella ciudad.

«Como ministro—le dijo Bourgeois á D. Luis—le censuro á Vd., pero le aplaudo como *cadet de Gascogne*.»

«Entre hombres políticos—añade Mr. Brisson, á quien traducimos filmiamente hay que guardarse ciertas consideraciones...»

(De El Imparcial.)

De Marina

Copiándolo del *Diario del Comercio* de Barcelona, damos á nuestros lectores la siguiente información, sobre la renovación de la navegación entre España, Filipinas y las Antillas.

«Con motivo de la nueva fase determinada por la suspensión de hostilidades, base de la paz, aparece á la superficie el importante problema de la exportación á las Antillas y Filipinas interrumpida por espacio de cinco meses.»

Uno de los asuntos de mayor interés para los cargadores es saber de una manera categórica si se establece de nuevo la navegación entre la Península, Antillas y Filipinas, la fecha precisa en que se reanuda y los buques que se hallan en expectativa de registro.

Interpretando, pues, los deseos de los exportadores, hemos procurado indagar el criterio de las principales casas navieras de esta plaza, publicando á continuación parte del resultado de nuestra información, para continuar en la edición de mañana con las que no podamos incluir hoy.

«F. Prats y C.^{ta}»

Según informes fidedignos nos consta que esta casa naviera opina que puede reanudarse desde luego la navegación no solamente para Antillas, si que también para otro Estado incluso la América del Norte; en prueba de lo cual, dicha importante casa ayer mismo abrió registros para Canarias y Antillas, admitiendo en su magnífico trasatlántico «Miguel Gallart» pasaje y carga para los citados puntos.

La situación de los buques de esta casa es la siguiente:

Miguel Gallart.—Hoy mismo debe llegar a este puerto procedente de Marsella, dispuesto á cargar inmediatamente para los puertos indicados.

Puerto Rico, Juan Forgas y Berenguer el Grande, llegaron el 15 de junio á Marsella, en cuyo puerto se hallan actualmente limpiando los fondos. Durante el transcurso de unos cinco ó seis días fondearán los tres en este puerto.

Gran Antilla.—Desde el día 21 de Abril se halla en San Juan de Puerto Rico, cuyo puerto abandonará muy pronto con destino á esta.

«Hijo de J. Jover y Serra»

Esta casa reorganizara la navegación de sus vapores tan pronto como tenga seguridad absoluta de que puedan salir de puerto, navegar y rendir viaje libre de todo riesgo y contratiempo y sin el menor obstáculo; de momento no considera salvados estos inconvenientes con las confusas aclaraciones dadas por el Gobierno y opina que deben esperarse otras más categóricas y detalladas que no ofrezcan la menor duda.

La situación actual de sus dos magníficos trasatlánticos es la siguiente:

Miguel Jover.—Continúa en Nueva York, pendiente del fallo del tribunal supremo yanqui. Carecen por completo de fundamento los rumores propalados de haber sido puesto en libertad.

J. Jover Serra.—Se halla en Marsella, á cuyo puerto llegó el día 20 de Junio último.

«Tintoré y C.^{ta}»

Lo mismo que la casa *J. Serra y Font* esta casa naviera no ha interrumpido un sólo instante la navegación regular de sus vapores en la línea de la Península á Liverpool y viceversa; su servicio ha sido constante y afortunadamente no tiene que lamentar percance alguno durante el período en extremo calamitoso y excepcional que hemos atravesado.

La nota de navegación de sus buques en la actualidad es la siguiente:

Turia, salió el 15 de Barcelona para Valencia y Liverpool.

Franco, salió el 14 de Vigo para Cadix y escalas.

Tintoré, salió el 15 de Liverpool para Barcelona y escalas.

Tordera, llegó el día 3 á Liverpool.

Preparaciones medicinales del Laboratorio J. Miró

Nuez de Kola granulado, 2'50 pesetas frasco. Poliglicero-fosfato con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, 4'50 ptas. frasco. Poliglicero-fosfatos con Nuez de Kola granulado, frasco 3'50 ptas. Glicero-fosfato cal granulado, frasco 3 ptas. Nuez de Kola fosfatada granulado, frasco 3 ptas. Hemoneuro granulado, frasco 4 ptas. Crema bismuto, frasco 3 ptas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 ptas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, abierta toda la noche, Colón 22, y Perejil 2, Palma de Mallorca.

NOTICIAS

De la capital:

Por Real orden del Ministerio de Hacienda, de conformidad con lo propuesto por la Intervención de Estado en el arrendamiento de tabacos y lo informado por la Dirección de lo Contencioso, se ha declarado que los libros de actas de los Ayuntamientos y de las Juntas de asociados, reintegrados con el timbre de 2 pesetas que previene el art. 92 de la ley, pueden servir para varios años, siempre que en la primera hoja se certifique por el Alcalde y el Secretario la fecha en que principian y el número de folios de que se componen, estampando también el sello municipal, y que á continuación de la última acta de cada año se consigne, en nota suscrita por los mismos, que se utilizan dichos libros para el año siguiente.

Habiéndose instruido el oportuno expediente á instancia del mozo Vicente Uguet Gostavi, núm. 146 del cupo de Mahón, del reemplazo de 1897, con objeto de acreditar la ejecución de hijo de padre pobre, é impedido, se ofrece dicho expediente á los mozos que obtuvieron los tres números siguientes al indicado, para que en el plazo de 15 días puedan presentar las reclamaciones que tengan por conveniente.

Los gastos causados por las obras llevadas á efecto en los edificios provinciales durante el mes de Julio último ascienden á 1.557 35 pesetas, divididas en la siguiente forma:

Casa palacio de la Excelentísima Diputación Provincial.	46'35
Casa de Misericordia.	64'84
Hospital.	870'16
Total.	1.557 35

El sábado próximo saldrá de nuestro puerto con rumbo al de Cetta y Marsella, el vapor *Isleño*, llevándose

nutrido cargamento de pulpa de albaricoque, alcaparras y vino.

Gran parte de dicha mercancía se halla ya depositada en la plazoleta de la Consigna, habiéndose empezado la carga de dicho buque.

Con objeto de evitar los perjuicios que pudiera irrogarse se recuerda á las clases pasivas que cobran sus haberes por esta Tesorería de Hacienda, la necesidad que tienen de proveerse de su correspondiente cédula personal, durante el presente mes, debiéndola remitir con tiempo á sus habilitados á fin de que pueda anotarse en las nóminas del presente mes.

Por orden del ministro de la Guerra se ha dispuesto que á los expectantes á embarco que tenían que regresar á Cuba y Puerto Rico, se les conceda licencia trimestral, efectuando el viaje por cuenta del Estado.

Esta mañana á las nueve y media empezará ante la sala de vacaciones de esta Audiencia, la vista de la causa instruida por el juzgado de Manacor, contra Pedro José Mayol Mestre, acusado de varios hurtos de mi-ses.

El ministerio público está representado por el teniente fiscal señor Corral, estando encargado de la defensa del procesado el abogado don Sebastián Feñu.

Don Pedro Bofill Soler ha presentado á este Gobierno de provincia dos instancias solicitando el registro de 112 pertenencias de mineral de lignito con los títulos de *San Miguel* y *San José*, enclavadas ambas en los parajes nombrados *Can Cab it, Belveura* y otras de los términos municipales de Alaró y Binisalem.

Para conocimiento de los alumnos á quienes pueda interesar, debemos hacer público que durante el mes de Septiembre próximo y en los días y horas anunciados con anticipación en el tablon de edictos del establecimiento, se celebrarán en este Instituto los exámenes extraordinarios correspondientes á todas las asignaturas de estudios generales de segunda enseñanza y á los especiales de la carrera de Náutica.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica la liquidación de las cuentas municipales de Mahón, correspondientes al cuarto trimestre del año económico de 1897 98.

Durante la segunda decena del mes de Julio último, se inscribieron en el registro de estado civil del distrito de la Catedral, veinte y tres nacimientos y diez y seis defunciones.

Para conocimiento de nuestros navegantes publicamos á continuación el siguiente despacho telegráfico, recibido ayer por el señor Comandante de marina de esta provincia:

«Capitán General Cádiz en telegrama de ayer me dice: ordeno á Comandantes de marina del departamento se enciendan luces apagadas y restablezca la navegación de noche; esta segunda parte no se verifica en Cádiz. Lo digo á V. S. para general conocimiento, significándole haberse dispuesto también restablecer los de este puerto pero no la entrada durante la noche por ahora.»

Leemos en un periódico de Alicante que ha comenzado en aquella provincia la recolección de almendra, que este año alcanza altos precios, pues se vende la barcilla de 7 á 8 pesetas.

Los almenros, en su mayoría, están sin hojas y con poco fruto, por haberlos invadido un gusano conocido vulgarmente entre los agricultores por la *cuqueta*, que ha devorado por completo y en poco tiempo todas sus hojas, pareciendo, cuando se los mira á cierta distancia, que están secos.

Esta noche el *Orfeón Republicano* en el salón de su *Casino* verificará el ensayo general del coro á voces solas titulado *Sa festa de San Joan*, letra de don B. Ferrá y música de don Miguel Binimelis; con objeto de estrenarlo en una serenata que dicha masa coral dará el próximo martes, vispera de San Bartolomé.

El domingo 28 del presente mes se verificará en la plaza de toros de Felanitx, una corrida en la que se lidiarán cuatro toros de la ganadería de *Son Sant Martí*, los cuales serán picados, banderillados y muertos á estoque, por la cuadrilla que dirige el diestro palmesano Jaime Clar (*Morero*).

El 20 saldrá de la Habana para la península uno de los trasatlánticos, probablemente el *Monserrat*.

En el corral común de la villa de Muro se halla detenido un burro que fué encontrado abandonado en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño, deberá pasar á recogerlo en el plazo de siete días á contar desde la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

El día 5 de Septiembre próximo se reunirán en junta general ordinaria, los accionistas de la Compañía arrendataria de las Salinas de Torreveija.

Ha empezado en gran escala en la parte del llano de la isla y singularmente en sus comarcas centrales, la faena agrícola, muy importante en esta población, de segar los higos y de cebar con los que no se dedican al sequeño, á los cerdos que dentro de un mes han de ser destinados al mercado para la exportación.

Esta operación ocupa en la actualidad á mucha gente, singularmente á las mujeres, lo cual suele durar unos meses.

El comercio de nuestros hijos constituye sin disputa una riqueza, que sujeta á una explotación bien entendida, podría dar aún más rendimientos que los que hoy produce á nuestros agricultores, teniendo en cuenta la grandísima facilidad de obtener buena fruta en verde, debida á las buenas cualidades de nuestros terrenos.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de diez pesetas al conductor de un carruaje de alquiler, que estando en la parada y haberle llegado el turno de salida se negó á efectuarlo.

Mañana, según costumbre de los años anteriores se celebrará en el oratorio de San Bernardo, situado en el caserío de La Real, la romería.

Esta noche después de rezada una parte del Santísimo Rosario, se cantarán solemnes completas, en preparación de la fiesta que ha de celebrarse al día siguiente en dicho oratorio.

En este día por la mañana á las nueve, habrá tercia y acto seguido la misa mayor, cantándose á toda orquesta la misa del Padre Auli.

En dicho acto predicará el panegírico del santo el orador sagrado don José Ferrer de la Cuesta, Pbro.

A las doce habrá carreras de hombres y caballos en la carretera que conduce á dicho oratorio.

Como es de suponer, dicho oratorio se vera en dicho día concurridísimo.

En *La Vanguardia* de Barcelona leemos las siguientes líneas:

«El alcalde de Palma ha dirigido al de esta ciudad un telegrama rogándole que le de cuenta del precio en esta ciudad del alumbrado por gas, así público como particular, durante el último decenio.»

En la Inspección de vigilancia se hallan depositadas varias prendas de

Gastón, aunque su dolor actual absorbiese todos sus sentimientos no pudo separarse sin pena de la buena y carifosa princesa.

A pesar de la aserción de Juan Jacobo, de que la joven sería conducida á Hungría, aserción que por otra parte se armonizaba con el descubrimiento anterior de la lengua materna, y por consiguiente de la patria de Iona, así como el apellido de Vacsay, Gaston resolvió volver á Porentruy, y esto sin perder minuto.

Después de pasar algunas horas en Racz-Egres con Laszlo Dombay, á quien enteró de todo, nuestro héroe tomó el camino de Suiza, prosiguiendo su viaje hasta Porentruy, sin concederse ni una parada ni descanso alguno.

XXXIII

«¡SOCORREDME!»

La gran red de ferro-carriles que en nuestros días une los puntos más lejanos de Europa no existía en la época de este relato. Solo había muchas líneas en proyecto y algunas en construcción: así es que Gastón de la Barre no llegó al convento de las Ursulinas sino después de algunos días de viaje, destrozada de fatiga y aniquilado por sus dolorosas preocupaciones.

¿Qué iba á saber?... ¿Qué habria pasado durante tantas semanas?... ¿Donde se encontraba su bien amada?

Tales eran las preguntas que se dirigía durante su para el interminable viaje.

Al momento fué introducido en el locutorio, donde le recibió la superiora, gritando en cuanto le vió:

«¡Por fin habéis venido, vizconde!»

«¿Y mi Iona? ¿Qué habéis sabido de ella?»—esclamó Gastón sin ni aún saludar á la madre Angélica,

«¡Ay, amigo mío! no he podido conseguir indicios positivos sobre la suerte de vuestra querida niña, á quien tanto deseamos volver á ver.»

No tengo mas que entregaros estas líneas de mano de Iona, líneas que seguramente os van á desgarrar el corazón.

Y al pronunciar estas palabras, tan poco tranquilizadoras, la superiora entregó á Gastón un papel escrito con lápiz y todos sentidos, que contenía lo que sigue:

«Mi venerable madre;»
«Leed las líneas que os envío trazadas sabe Dios cómo; luego se las enviareis á mi amigo... ¡No tengo más esperanza que él en la tierra!... Vos madre mía, rogad por vuestra hija.»

Después se dirigía á Gastón.
«¡¡¡¡¡viva, amigo mío! ¡Yo, vuestra Iona, una vez más, y desde lo más profundo de su alma desesperada, os suplica que no la abandonéis en tan terrible situación!»

«En nombre de vuestra madre, cuyo recuerdo os es tan querido; en nombre de cuanto habéis amado, os conjuro que tratéis de descubrir el lugar en que me encuentro, y que no os puedo indicar de ninguna manera.»

«E soy guardada de vista, y aunque no haya visitado prisión alguna, me parece que mi morada actual se asemeja bastante á este género de asilos.»

«¡Hay barras en mi ventana, mi puerta tiene un enorme cerrojo, y ¡más me deja sola!»

«¡A menudo oigo gritos, lamentos y aullidos que me hielan, y que provienen sin duda de otros desgraciados encerrados como yo!»

«¿Dónde estoy D os mío?... No ceso de preguntárselo de rodillas á mi guardiana así como al hombre que viene á verme cada tres días, que por las preguntas que me hace me parece me voy á convertir en carretero; pero uno y otra solo me recomiendan que me calme, que sea dócil y obediente.»

«Sin embargo, ¡yo no estoy mala! ¿Qué significa este misterio que me rodea?...»

«Nunca y dia estoy llorando, y la violencia de mi na-

vestir y una cesta que anteayer por la tarde fueron encontradas abandonadas en la vía pública.
La persona que acredite ser su dueño, puede pasar á recogerlas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Concluyen en Santa Cruz; exposición á las seis; á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, conclusión de la novena y reserva.

Otras funciones
En el Oratorio de San Magín (Arrabal) al anochecer se cantarán solemnes completas preparatorias á la fiesta de su santo titular.

En el Oratorio de San Magín fiesta en honor de su titular: desde las primeras horas de la mañana se dirán misas rezadas; á las diez la misa mayor con sermón por don Antonio Alemañy vicario de Andraig.

En la Catedral al anochecer completas solemnes en preparación á la fiesta de San Bernardo.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	53 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	41 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	30 50
La Islaña Marítima.	50 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 18 de Agosto.	
Interior.	56 75
Exterior.	63 80
Amortizable.	66 00
Cubas 1896.	69 75
Cubas Nuevas 1890.	54 75
Banco de España.	339 00
Tabacos.	230 00
Francos.	61 50
Libras.	40 80

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 15 de Julio de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
812	1	7	1	805

Boletín meteorológico

Día 17 á las 9 de la mañana

Barómetro	763 4 mm.
Termómetro seco	28 0 g. ct
Máxima al sol	41 6
Máxima á la sombra	31 6
Mínima á cubierto	20 6
Mínima á descubierto	19 2
Dirección del viento	0.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	5 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	182 00
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	7 4
Humedad á las 9	59
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 2
Descenso del id. en id.	0 0

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

Noticias de Manila

Madrid 18 á las 11'20 m.
Manila.— Los rebeldes amenazan las cercanías de la ciudad, en la cual reina tranquilidad completa.

Los oficiales españoles y yankees comen en los mismos cafés.

Los españoles antes de rendirse incendiaron el transporté de guerra *Cebú* y echaron á pique al cañonero *Bulacán* y varios pontones.

Veraneo.-Regreso.-Vómito

Madrid 18 á las 9'20 m.
Nueva York.— El representante de Francia en los Estados Unidos Mr. Cambon, se ha ausentado

marchando de veraneo en uso de licencia.

La comisión para tratar de la paz se reunirá en París el 21 de Septiembre.

El contralmirante Cervera ha recibido un telegrama del gobierno español para que regrese á la península con los prisioneros libertados, con cuyo objeto se le enviarán fondos.

En Cayo-Hueso han ocurrido varios casos de vómito á bordo de los buques que conducían las tropas repatriadas de Santiago.

Detalles de la capitulación

Madrid 18 á las 9'20 m.
New-York.— El *Evening* publica nuevos detalles de la capitulación de Manila.

Después de la capitulación los españoles se condujeron admirablemente.

Las condiciones de la entrega son de escasa importancia.

Los americanos protegerán á los súbditos españoles.

Las mujeres prorrumpían en grandes manifestaciones de dolor.

Los soldados entregaron las armas, excepto en las trincheras del norte, en que continuaban en sus puestos para contener á los insurrectos.

En el combate tuvieron los españoles 150 muertos y trescientos heridos.

Una carta

Madrid 18 á las 10 m.

París.— El periódico *Le Temps* publica una carta de Filipinas en la cual se insiste en asegurar que el arzobispo abandonó á Manila, embarcándose á bordo del transporte alemán *Darmstadt*.

Añade la carta que dicho prelado predicó la resistencia á todo trance, fundándose en un sueño profético durante el cual le había asegurado una voz celeste que triunfaría España.

Prisioneros.-Bajos

Madrid 18 á las 10 m.

Washington.— Mr. Dewey telegrafió al ministro de Marina Mr. Long, que había hecho prisioneros á 7 000 españoles. Le participaba además que la escuadra yankee no había sufrido ninguna baja ni avería.

El general Merrit también ha telegrafiado, pidiendo instrucciones. Nada habla respecto á las pérdidas sufridas.

The Journal dice que los yankees tuvieron 8 muertos y 34 heridos.

Mr. Mac-Kinley ha firmado una disposición, señalando la tarifa mínima española á las mercancías que sean importadas á Manila.

Desde Washington

Madrid 18 á las 10 m.

Washington.— El general Shafter telegrafía diciendo que se han rendido las guarniciones de Baracoa, Sagua y Tanamo.

Mr. Weheler cree que los cubanos rebeldes se apaciguaran cuando se convengan de la benevolencia de los yankees.

Varios miembros de la junta separatista de Nueva York se han trasladado á Cuba para convencer á los rebeldes.

Al llegar el almirante Cervera á Nueva York, no se le ha hecho ninguna demostración.

Otras noticias

Madrid 18 á las 10 m.

Washington.— Ignórase si Dewey ha ocupado á Ilo Ilo y á Cebú, antes de la paz.

Se confirma que apresó cuatro cañoneros españoles.

Mencheta

ESTADÍSTICA

Inscripciones verficadas en los Juzgos

Nacimientos: Día 16.—Varones 2.—Hembras 2

Muertes: Día 16.—Ninguno.

Defunciones: Día 17.—Magín Borrás Perera, soltero, 35 años, c. del Mar, surpuración pulmonar.—Magdalena Bosch García, 8 meses, p. del Progreso, pulmonar.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.— Con terral, marejada del S. tendida, cielo y horizontes despejados y elevado el nivel de las aguas acaeció el orto. Se quedó calma sobre una hora y después entabló el embate que no pasó de fresquito durante la mañana: Fué mas calmoso en el curso de la tarde y al aproximarse al ocaso abonanzó.

Al ocaso está entrando remolcando una barcaza el vapor *Con tanto*.

Noticias.— Entraron los vapores *Lulio* de Barcelona y *Ciudad de Mahón* de Mahón. Salio el *Unión* para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 16.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Alicante á Ibiza.—Laud español *La Sangre*, de 10 ton., de Valencia. Laud español *Virgen del Carmen*, de 10 ton., de Valencia.—Laud español *Santo Cristo del Salvador*, de 19 ton., de Valencia.

Día 17.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., de Mahón.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Barcelona.

Día 18.—Polacra goleta española *María*, de 78 ton., de Barcelona.—Polacra goleta española *Súfide Isabela*, de 98 ton., de Barcelona. Pailebot español *Segunda Dolores*, de 83 ton., de Valencia.

Buques despachados: Día 16.—Vapor español *Belloer*, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Valencia.—Laud español *San José*, de 20 ton., para Torre Vieja.

Día 17.—Pailebot español *San Antonio*, de 57 ton., para Motril.—Balandra española *María*, de 27 ton., para Ibiza.—Laud español *San Jaime*, de 11 ton., para Valencia.—Laud español *San Pedro*, de 17 ton., para Valencia.—Laud español *San Antonio*, de 14 ton., para Mahón.

Día 18.—Laud español *Virgen del Carmen*, de 12 ton., para Valencia.—Vapor español *Constante*, de 13 ton., para Sóller.

Matadero: Día 16.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 78.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 78.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Consejo de Ministros

Madrid 18 á las 1'15 t.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy, no ha ocurrido nada saliente.

El señor Sagasta pronunció el acostumbrado discurso resumen.

Nada se ha resuelto respecto á las personas que deben constituir la comisión de París; habiéndose confirmado oficialmente que los generales Blanco y Manterola formarán parte de la comisión mixta de Cuba, y Macías y Vallarino de la de Puerto Rico para convenir los detalles de la evacuación.

Los ministros se muestran muy reservados acerca de las noticias de Filipinas, asegurando que carecen de ellas.

El Gobierno no ha publicado en la *Gaceta* el relevo del general Augusti á fin de evitar comentarios por parte de la opinión.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada
De la capital:

Confirme anunciarnos, se ha celebrado esta pasada noche en el arrabal de Santa Catalina, la verbena de la fiesta que los vecinos del expresado arrabal, dedican este año á San Magín, titular del mismo.

En la plaza del Vapor y en un catafalco levantado al efecto, se ha celebrado un baile de boleros dirigido por el infatigable maestro *Agostinet*, quien á pesar de su avanzada edad, ha hecho las delicias del público cosechando numerosos aplausos, en unión de la primera bailarina señorita Antonia.

La concurrencia que ha asistido á dicho acto ha sido numerosísima, reinando la animación y el jolgorio hasta las tres de la madrugada.

Hoy á las doce se celebrarán las acostumbradas carreras de hombres y caballos y por la noche varias bandas de música tocarán escogidas piezas en los catafalcos levantados á expreso.

*

Durante las primeras horas de esta mañana ha sido bastante numerosa las familias que de esta ciudad se han trasladado al expresado arrabal, con objeto de asistir á misa en la iglesia del mismo, en la cual se venera la imagen de aquel Santo.

TELEGRAMAS

Nombramiento.—Petición denegada.

Madrid 18 á las 4'45 t.

(Recibido el 19 á las 3 30 m.)

Washington.— Ha sido nombrado en definitiva Gobernador de Santiago de Cuba, Mr. Lawton.

El Gobierno ha negado á los cabecillas Maximo Gomez y Calixto Garcia, los recursos que pedían para someter á los insurrectos.

Capitulación de Manila

Madrid 18 á las 5'10 t.

(Recibido el 19 á las 3 30 m.)

Nueva-York.—Telegrafian de Manila que han firmado la capitulación de dicha ciudad, el general Greew, el inspector Whittier, el coronel Cronder y el capitán Lamheston americanos y el general Peña y los coroneles Felii y Rich españoles.

El general Augusti ha salido de Manila á bordo de un vapor alemán.

Más sobre Manila

Madrid 18 á las 6 t.

(Recibido el 19 á las 3 30 m.)

Nueva York.— El *Herald* publica varios telegramas de Manila, dando cuenta de que á los oficiales españoles se les permite conservar las espadas pero no los caballos.

Añade otro despacho que los soldados entregarán las armas, y el Tesoro facilitará los fondos para las atenciones urgentes.

Prisioneros.-Armas perdidas

Madrid 18 á las 6'40 t.

(Recibido el 19 á las 3 30 m.)

Londres.— Un despacho de esta capital, afirma que los yankees hicieron en Manila 110 0 prisioneros y recogieron 20 000 fusiles Mausers, 3 000 Remingtons, 18 cañones modernos y muchos otros antiguos.

Comisionados yankees

Madrid 18 á las 11'20 n.

En el Ministerio de Estado se ha recibido una comunicación del Gobierno de Washington, diciendo que han sido comisionados para formar parte de la Comisión mixta de Cuba los generales Wade y Butler y el contralmirante Sampson y los generales Brooks, Gardou y el comodoro Scheley de la de Puerto Rico, para convenir los detalles de la evacuación de dichas islas.

Desde Londres

Madrid 18 á las 11'10 n.

Londres.— Un telegrama que publica el *Times* asegura que los generales Yádenes, Dewey y

Merrit combinaron el plan de ataque de Manila evitando la efusión de sangre.

Añade el despacho que Yádenes ha firmado la capitulación de todas las islas.

En Manila reina gran tranquilidad motivada á que se ha prohibido la entrada á los tagalos.

El *Morning Post*, afirma que los yankees han investigado las causas que originaron que Alemania interviniera en la cuestión de Filipinas.

“La Epoca,”

Madrid 17 á las 11'20 n.

La Epoca cree que una vez hecha la paz terminó la tregua patriótica.

Reanudadas las Cortes, dice, los partidos harán una oposición verdad.

Mañana por la tarde se reunirá el Consejo.

Ha visitado al señor Sagasta el general Lachambre.

Han conferenciado largamente el Ministro de Estado y el embajador de Rusia.

También han conferenciado los señores Capdepón y Aguilera y éste con el conde de Romanones.

Reunión de los cortes.-Otras noticias

Madrid 18 á las 11'30 n.

Se han concretado por fin las opiniones de los ministros, coincidiendo en que las cortes se reúnan dentro de la primera quincena del mes de Septiembre.

Se han recibido varios telegramas de Cuba y Puerto Rico, los cuales no contienen ninguna noticia de interés.

Créese imposible que el general Yádenes haya capitulado todo el Archipiélago, el cual está gobernado desde el día 5 por el general Rios.

La prensa alemana

Madrid 19 á las 2 m.

La prensa alemana dice que la salida del general Augusti de Manila, en un barco alemán, no implica ningún quebrantamiento de neutralidad puesto que salió después de la capitulación.

Añade que la capitulación autorizaba salir á los rendidos.

Afirma tambien que Dewey autorizó la salida de Augusti.

Fallecimiento.-Declaraciones

Madrid 19 á las 2'45 m.

A las once de anoche falleció el conde de Xiquena.

Un personaje nos ha dicho que es inexacto que el general Rios haya sucedido al general Augusti en el mando de Filipinas.

Al general Augusti le ha relevado el señor Yádenes, cuyo relevo se acordó el pasado mes.

Es seguro que la capitulación no afectará á todo el Archipiélago, ni siquiera á toda la isla de Luzón.

Das noticias

Madrid 19 á las 2'45 m.

Londres.— Noticias de Hong Kong aseguran que se ha pedido al autorización al Gobierno español, para restablecer normalmente el lunes, la comunicación telegráfica con Manila.

París.— En la embajada española se niega que en Barcelona se haya descubierto un complot carlista, diciéndose que solo han sido sumariados dos sargentos varios cabos y algunos soldados que se manifestaron favorables al carlismo.

Mencheta

Maquinistas

La acreditada Academia del Profesor don Jaime Terrés, se ha trasladado calle de Rubi, número 9-2.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto), entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia)

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

AGOSTO

19

1662—Una mujer dió á luz un niño y tres niñas unidas por el centro del cuerpo.

VIERNES

230 | San Miguel, mr. y s. Mariano | 139 ermit. col. f.

AGOSTO

20

1654 E C bilio participa tabar elegi. O m p. Mallorca á don Miguel Perez de los N. ros.

SÁBADO

231 | San Blas, ob. dr. fl. y | 184 s. Filiberto.

Advertisement for 'Anuncios Mortuorios' (Funeral Announcements) featuring a decorative border and text about economical services.

Advertisement for 'Isleña Marítima' (Isleña Marítima) shipping service, including details about routes and schedules.

Advertisement for 'GRUTAS DEL PIRATA' (Pirate Caves) near Manacor, describing the caves and offering guided tours.

Advertisement for 'UNA OPERACION PARTICULAR' (A Particular Operation) hair removal service, mentioning 'Depilatorio Imperial Padró'.

Advertisement for 'NO MAS CASPA, NI CANAS' (No More Dandruff, No More Greyness) hair care product, mentioning 'El Tricofero Padró'.

Large advertisement for 'HERPES ROYER' medicine, describing its benefits for skin conditions and providing contact information.

Advertisement for 'NO MAS ENFERMOS' (No More Sick) medicine, claiming to cure various ailments and listing testimonials.

Advertisement for 'Elixir Estomacal' (Stomach Elixir) medicine, detailing its use for digestive issues and providing pricing.

Advertisement for 'VIAJE DE RECREO' (Recreation Trip) to the caves of Drach, including travel details and prices.

Advertisement for 'LA ROQUETA' (The Rocket) ceramic and tile factory, showcasing their products and services.

Advertisement for 'Se alquilan' (For Rent) properties, listing available houses and their features.

Advertisement for 'Impotencia' (Impotence) treatment, offering a rapid cure with a specific ointment.

Advertisement for 'Gotas-madres sulfurosas de Bar' (Sulfurous Mother Drops) medicine, describing its medicinal properties.

Advertisement for 'Nodrza' (Nodrza) medicine, highlighting its effectiveness for various ailments.

Imprenta de Amengual y Muntaner